

CONSEJO DE GOBIERNO

31 de agosto

2023

Portavoz del Gobierno

Síguenos en:



@GobAragon



@GobAragon



GobAragon

ARAGON_HOY <http://aragonhoy.aragon.es/>

e-mail: prensadga@aragon.es

Educación financiera más de 160 escuelas infantiles en 158 municipios

El Consejo de Gobierno ha autorizado destinar más de 7,3 millones de euros al personal de estos centros para niños de 0 a 3 años

El Consejo de Gobierno ha autorizado la suscripción de los convenios entre el Departamento de Educación y las entidades locales para financiar el próximo curso el personal de 164 escuelas infantiles de un total de 158 municipios. Estos convenios implican una inversión de 7,3 millones de euros por parte del Ejecutivo autonómico.

El Gobierno de Aragón, en el ejercicio de las competencias que tiene atribuidas en materia educativa, y con el fin de crear una red adecuada y suficiente de escuelas municipales de educación infantil de primer ciclo en zonas rurales, viene colaborando desde 2002 con aquellas entidades locales que participan en su creación.

Esta colaboración se lleva a cabo mediante la formalización de convenios dirigidos a financiar el coste del personal docente, garantizándose así una oferta educativa de calidad que posibilita el desarrollo de la educación infantil de primer ciclo. Los acuerdos autorizados por el Ejecutivo autonómico permitirán financiar este personal en el curso 2023/2024.

En el caso de las escuelas de Educación Infantil de los municipios de Ejea de los Caballeros, Tauste y Teruel tienen gestión unificada, pero cuentan con unidades abiertas descentralizadas en diversos núcleos de población en cada una de ellas. Con respecto a Ejea de los Caballeros se ha financiado una unidad adicional a las ya existentes, a fin de que un maestro realice, entre otras, las tareas de refuerzo, coordinación y dirección de las escuelas, permitiendo que técnicos de educación infantil se ocupen de las unidades de estas escuelas situadas en los núcleos de población dispersos (siempre aplicando el criterio común de personal mínimo necesario en aquellos núcleos de población que cuenten con más de una unidad). Y en el caso de los municipios de Tauste y Teruel, se financian varias escuelas perfectamente definidas.

El Gobierno destina un millón de euros para la contratación de personal sanitario de apoyo al alumnado con necesidades específicas

Educación incorporará 40 profesionales en 19 centros educativos y en los servicios provinciales

El Consejo de Gobierno ha dado luz verde hoy a la ejecución de un programa temporal para la contratación de personal sanitario para la adecuada integración del alumnado con necesidades en el sistema educativo. En total, se destinarán 1,037 millones para el nombramiento de funcionarios interinos para el curso escolar 2023/2024.

Una partida que permitirá la incorporación de 13 enfermeros, 10 técnicos de cuidados auxiliares de enfermería y 17 fisioterapeutas en 19 centros educativos de las tres provincias y en los servicios provinciales de Zaragoza, Huesca y Teruel.

La tramitación de este programa temporal responde al ejercicio de una política educativa de inclusión basada en la especial atención al alumnado con necesidades específicas de apoyo educativo y permite dotar a los centros de los recursos humanos y técnicos necesarios que promuevan y garanticen su máximo desarrollo personal, intelectual, social y emocional.

Además de los servicios provinciales de Zaragoza, Huesca y Teruel, a los que se adscribirán los 17 fisioterapeutas, el personal de enfermería y los técnicos de cuidados auxiliares se incorporarán a los colegios de educación especial y de infantil y primaria Alborada, Alborada/Cortes de Aragón, Miraflores, Vadorrey, Hermanos Marx y Josefa Amar y Borbón, Moncayo, Campo de Borja, Segeda/Bilbilis, La Laguna, El Ensanche, Rincón de Goya, Ángel Riviere, Jean Piaget, Calixto Ariño y Arboleda, así como a los colegios públicos integrados Arcosur y Espartidero.

Convenio entre el Gobierno de Aragón y la Diputación Provincial de Teruel para financiar obras de mejora en 98 centros educativos de la provincia

En total, se destinarán 750.000 euros a trabajos de reparación, acondicionamiento o sustitución

El Gobierno de Aragón y la Diputación Provincial de Teruel invertirán 750.000 euros en obras de reforma, mejora y sustitución en colegios públicos de la provincia turolense a lo largo de este año. El Consejo de Gobierno ha aprobado hoy la adenda al convenio de colaboración que anualmente suscriben ambas instituciones y que en esta edición permitirá financiar un total de 98 actuaciones en otros tantos centros educativos de infantil, primaria o educación especial del territorio.

Con estas actuaciones, se persigue mejorar el estado de las infraestructuras de los centros docentes en el medio rural, contribuyendo así a una mejor vertebración del territorio y a un mejor servicio público en el ámbito educativo.

En virtud del acuerdo, el Ejecutivo aragonés aportará 250.000 euros y la institución provincial, 500.000 euros. Con estas partidas se garantiza la cobertura financiera suficiente para atender las necesidades de los centros a lo largo de este ejercicio.

A continuación, se detallan todas las obras de reforma, mejora o sustitución que se acometerán en este año.

LOCALIDAD	ACTUACIÓN	IMPORTE
Aguaviva	Sustitución lucernario en aulario	1.276,02 €
Aguilar de Alfambra	Carpintería, aislamiento y toldo en patio	3.800,00 €
Albalate del Arzobispo	Sustitución de iluminación	3.000,00 €
Albarracín	Mejoras en aula infantil	4.501,55 €
Albentosa	Sustitución de iluminación	3.793,35 €
Alcañiz	Graderío en patio CEIP Juan Lorenzo Palmireno	18.000,00 €

Alcorisa	Tarima flotante en aulas	1.500,00 €
Alfambra	Carpintería exterior	12.000,00 €
Aliaga	Reparación de cubierta	9.960,00 €
Alloza	Sustitución de iluminación en colegio público	11.500,00 €
Andorra	Falso techo gimnasio, pavimento de caucho y toldos en patios	15.000,00 €
Arcos de las Salinas	Acondicionamiento de aulas	1.872,70 €
Arens de Lledo	Reforma de instalación eléctrica	3.784,47 €
Argente	Acondicionamiento interior espacios infantil	1.689,55 €
Ariño	Sustitución de iluminación	4.908,74 €
Beceite	Adecuación de baño para primaria	7.579,86 €
Berge	Acondicionamiento de escaleras	3.576,06 €
Bordón	Reforma interior para aumento superficie de aulas	10.807,00 €
Bronchales	Reparaciones varias	11.000,00 €
Burbáguena	Reparaciones varias	2.000,00 €
Calaceite	Colocación de contraventanas	11.691,50 €
Calamocha	Reparaciones varias	15.000,00 €
Calanda	Sustitución carpinterías	8.122,26 €
Camañas	Mejora de calefacción y toldo en patio	6.689,96 €
Camarena de la Sierra	Obras de mejora en patio	3.600,00 €
Camarillas	Reparaciones varias	6.945,36 €
Caminreal	Obras de mejora en patio	1.500,00 €
Cañizar del Olivar	Sustitución de carpinterías y mejora de accesibilidad	2.744,01 €
Castel de Cabra	Obras de mejora interiores	18.019,05 €

Castelserás	Mejora instalación de calefacción	7.000,00 €
Cedrillas	Reparación revestimiento fachada	5.773,96 €
Cella	Sustitución de carpinterías	12.547,70 €
Codoñera, La	Reparación de filtraciones en cubierta	13.085,07 €
Cretas	Sustitución de carpinterías y colocación de mosquiteras en aulas	13.417,69 €
Cuevas de Aludén	Reparación de cubierta	4.679,83 €
Cuevas de Cañart, Las	Sustitución de carpintería	3.717,42 €
Ejulve	Sustitución de iluminación	1.500,00 €
Esterciel	Carpintería exterior	7.516,07 €
Foz-Calanda	Consolidación muro de contención	13.913,79 €
Fortanete	Obras de mejora en patio	2.500,00 €
Fresneda, La	Cambio de pavimento sanitarios en aula infantil	17.135,38 €
Fuentes Claras	Reparaciones varias	5.000,00 €
Fuentes de Rubielos	Vallado exterior y reforma de instalación eléctrica	6.225,00 €
Fuentespalda	Cambio de persianas	3.980,90 €
Galve	Instalación fotovoltaica de autoconsumo	14.446,49 €
Gea de Albarracín	Obras de mejora en patio	2.500,00 €
Griegos	Reparaciones varias	2.500,00 €
Guadalaviar	Mejora de calefacción, carpintería y sanitarios	7.500,00 €
Híjar	Sustitución de vallado de parcela	6.500,00 €
Iglesuela del Cid (La)	Mejora de eficiencia energética	24.000,00 €
Linares de Mora	Adecuación de aula	5.989,50 €
Lledó	Reparaciones varias	12.000,00 €

Manzanera	Sustitución de carpinterías y de aseos	9.304,90 €
Martín del Río	Eliminación termitas, carpintería exterior e interior	21.946,10 €
Mas de las Matas	Mejora de aislamiento térmico en techos	23.952,17 €
Mazaleón	Colocación de toldo y pavimento caucho en patio	19.554,85 €
Monreal del Campo	Sustitución de carpinterías	12.380,02 €
Monroyo	Reparaciones varias	8.493,90 €
Montalbán	Reparaciones varias	4.671,25 €
Mosqueruela	Reparaciones varias	6.550,79 €
Noguera de Albarracín	Reparaciones varias	2.341,35 €
Nogueruelas	Reparación de humedades	3.847,42 €
Odón	Sustitución de carpinterías	2.300,00 €
Ojos Negros	Sustitución de carpinterías y reparación zócalo fachada	5.410,11 €
Olba	Ejecución de cortavientos en aula	12.000,00 €
Oliete	Sustitución de carpinterías	2.820,93 €
Orihuela del Tremedal	Sustitución de iluminación	2.600,00 €
Peñarroya de Tastavins	Reparaciones varias	26.863,63 €
Perales del Alfambra	Cambio de carpinterías	4.500,00 €
Portellada, La	Reparaciones varias	3.000,00 €
Puebla de Valverde, La	Acondicionamiento interior de aula	2.000,00 €
Rafales	Carpintería interior	3.000,00 €
Riodeva	Sustitución de carpintería exterior	6.971,75 €
Royuela	Sustitución de carpintería exterior y colocación de mosquiteras	12.000,00 €

Rubielos de Mora	Celosías y reforma aseo infantil	9.000,00 €
Samper de Calanda	Sustitución de carpintería	7.838,50 €
San Agustín	Aseo en planta primera	10.000,00 €
Santa Eulalia del Campo	Instalación de cronotermostatos	800,00 €
Sarrión	Sustitución carpinterías y colocación parasoles	22.000,00 €
Teruel	Sustitución de carpinterías en aulas de Villalba Baja	12.500,00 €
Torralba de los Sisonos	Instalación fotovoltaica de autoconsumo	6.107,00 €
Torrecilla de Alcañiz	Sustitución de carpinterías y colocación de mosquiteras	7.274,47 €
Torrelacarcel	Reparaciones varias	5.000,00 €
Torres de Albarracín	Sustitución de carpinterías y reparación de porche de entrada	4.404,40 €
Torrijo del Campo	Colocación de mosquiteras y cambio de persianas	5.745,66 €
Tramascastilla	Mejora de aislamiento térmico y calefacción de gimnasio	7.777,78 €
Urrea de Gaén	Obras de mejora en patio	3.500,00 €
Utrillas	Reparaciones varias	1.500,00 €
Valbona	Obras de mejora en patio	5.000,00 €
Valdealgorfa	Reparaciones varias	9.500,00 €
Valdeltormo	Reforma de instalación eléctrica en colegio	2.500,00 €
Valjunquera	Acondicionamiento interior de espacios	13.000,00 €
Villafranca del Campo	Mejora de accesibilidad en aseo	2.432,90 €
Villarquemado	Mejora de aislamiento térmico en aulas	6.824,67 €
Villastar	Calefacción en baño y pérgola en patio	7.695,21 €

Villel	Reparación de paramento	800,00 €
Vinaceite	Reparaciones varias	1.000,00 €
Visiedo	Aseo infantil y cambio de puerta acceso	2.000,00 €
	TOTAL	750.000,00 €

El Consejo de Gobierno aprueba el decreto para la creación de escuelas infantiles en la Base San Jorge de Zaragoza y en el Acuartelamiento Sancho Ramírez de Huesca

En total supone la creación de 123 plazas escolares entre los dos centros

Tras la firma del convenio entre el Ministerio de Defensa y el Departamento de Educación, Cultura y Deporte del Gobierno de Aragón para la creación de dos escuelas infantiles de primer ciclo, y una vez cumplidos todos los trámites establecidos, el Consejo de Gobierno ha aprobado el decreto para crear uno de los dos centros acordados en la Base San Jorge, en San Juan de Mozarrifar, Zaragoza, mientras que el segundo se habilitará en el Acuartelamiento Sancho Ramírez de Huesca, del Ministerio de Defensa, con efectos de 1 de enero de 2023.

La Escuela Infantil “Base San Jorge” tendrá seis unidades, para una oferta total de 82 plazas escolares. Mientras que la Escuela Infantil “Sancho Ramírez”, contará con tres aulas, para una oferta total de 41 plazas escolares.

Los dos centros serán creados en dependencias militares y tienen por finalidad satisfacer la demanda de apoyo a las familias del personal destinado en las Unidades de la Plaza para la conciliación familiar y mejora de sus condiciones laborales, dada la importancia que tiene la implementación de medidas efectivas que favorezcan dicha conciliación entre los miembros de las Fuerzas Armadas y el personal civil a su servicio.

El Ejecutivo aragonés acuerda la adhesión al convenio entre el Ministerio de Educación y Samsung para impulsar el modelo del proyecto ‘Aula del futuro’

El Ministerio de Educación y Formación Profesional viene desarrollando desde 2015 el proyecto ‘Aula del Futuro’ en España, dirigido a las personas docentes de centros educativos sostenidos con fondos públicos de todas las etapas educativas

Con el objetivo de impulsar el aprendizaje a través de un mejor uso metodológico de la tecnología, el Ministerio de Educación y Formación Profesional y SAMSUNG ELECTRONICS IBERIA, S.A.U. suscribieron el 9 de mayo de 2023 un convenio para impulsar la aplicación didáctica de las tecnologías según el modelo del proyecto ‘Aula del Futuro’ 2023-2025, en el que se recoge la posibilidad de adherirse al mismo aquellas Comunidades Autónomas interesadas en su desarrollo dentro de su ámbito territorial.

Dados los objetivos del proyecto señalado y al considerarse positivos los efectos que supondrán su desarrollo y aplicación en la Comunidad Autónoma de Aragón, el Consejo de Gobierno ha autorizado la firma del acuerdo por el cual Aragón se sumará al convenio para impulsar este modelo.

El ‘Aula del futuro’ es un espacio educativo, formativo, flexible y reconfigurable, dividido en zonas de aprendizaje, que cuenta con mobiliario y tecnologías digitales específicos. El objetivo del aula es que el profesorado vea en esta propuesta un modelo de referencia para promover cambios metodológicos en la práctica docente diaria a través de la creación y organización de espacios flexibles en los centros educativos que promuevan el uso de metodologías activas. No se trata únicamente del espacio físico, el mobiliario o la tecnología, sino de un lugar de experimentación docente para mejorar los procesos de aprendizaje del alumnado.

Aragón mejorará los servicios y prestaciones de dependencia a través de un convenio con el Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030

La Comunidad Autónoma incrementa en más de 10 millones la aportación del ejercicio anterior con la prioridad de agilizar las listas de espera

El Consejo de Gobierno ha aprobado este jueves el convenio de colaboración entre el Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030 y la Comunidad Autónoma de Aragón por el que, a través del Instituto de Mayores y Servicios Sociales (IMSERSO), la Administración General del Estado aportará más de 30 millones de euros (30.551.925,58€) en el ejercicio de 2023 en materia de dependencia. Mediante el acuerdo se van a financiar los gastos de funcionamiento del Sistema para la Autonomía y Atención a la Dependencia (SAAD), en especial aquellos relacionados con el plan de choque en dependencia acordado por el Consejo Territorial de Servicios Sociales a nivel estatal. La prioridad del convenio es, en último término, disminuir las listas de espera en dependencia: para ello se invertirán 2,5 millones de euros para promover la agilidad administrativa en los procesos de solicitud, información y atención a los ciudadanos para reducir los plazos para valorar el grado de dependencia y elaborar el Programa Individual de Atención (PIA).

Además de agilizar los procesos y trámites de valoración de la situación de dependencia, el convenio incluye partidas para mejorar la teleasistencia avanzada, cubrir los gastos de acreditación de centros y servicios de acuerdo al modelo de Atención Integral Centrada en la Persona y también para financiar a las entidades locales, de modo que puedan mejorar los servicios que prestan en atención a la dependencia.

Por otro lado, la inversión para mejorar la calidad de los servicios y las condiciones laborales del personal del SAAD engloba 1,5 millones de euros y se destinarán 2 millones a implementar nuevas prestaciones y servicios que mejoren en intensidad para atender a más personas.

El convenio se inscribe dentro del marco de cooperación interadministrativa previsto en la Ley 39/2006, de 14 de diciembre, de Promoción de la Autonomía Personal y Atención a las Personas en situación de dependencia y para el establecimiento y financiación del nivel de protección.

El Consejo de Gobierno aprueba el nombramiento de 27 altos cargos

Continúa de esta manera la reestructuración del Ejecutivo autonómico para la próxima legislatura

El Consejo de Gobierno ha dado luz verde a la aprobación de 27 altos cargos, que permiten seguir definiendo la estructura del Ejecutivo autonómico para la legislatura que acaba de comenzar. En virtud de esos acuerdos, también se han producido un total de 12 ceses del equipo anterior.

DEPARTAMENTO DE DESARROLLO TERRITORIAL, DESPOBLACIÓN Y JUSTICIA

Ceses:

- María Ángeles Júlvez León, como Directora General de Justicia del anterior Departamento de Presidencia y Relaciones Institucionales.

Nombramiento:

- Director General de Despoblación del Departamento de Desarrollo Territorial, Despoblación y Justicia: Juan Manuel Hernández Simón.

- Directora General de Justicia del Departamento de Desarrollo Territorial, Despoblación y Justicia: Esmeralda Pastor Estrada.

DEPARTAMENTO DE ECONOMÍA, EMPLEO E INDUSTRIA

Ceses:

- María Soledad de la Puente Sánchez, como Directora General de Trabajo, Autónomos y Economía Social del anterior Departamento de Economía, Planificación y Empleo.

Nombramientos:

- Director General de Trabajo del Departamento de Economía, Empleo e Industria: Jesús Divassón Mendívil.
- Directora General de Energía y Minas del Departamento de Economía, Empleo e Industria: Yolanda Vallés Cases.

DEPARTAMENTO DE PRESIDENCIA, INTERIOR Y CULTURA*Ceses:*

- Luis Estaún García, como Director General de Desarrollo Estatutario y Programas Europeos de la anterior Vicepresidencia del Gobierno.
- Víctor Manuel Lucea Ayala, como Director General de Cultura del anterior Departamento de Educación, Cultura y Deporte.

Nombramientos:

- Directora General de Patrimonio Cultural del Departamento de Presidencia, Interior y Cultura: Gloria Pérez García.
- Director General de Cultura del Departamento de Presidencia, Interior y Cultura: Pedro Olloqui Burillo.
- Director General de Interior y Emergencias del Departamento de Presidencia, Interior y Cultura: Miguel Ángel Clavero Forcén.
- Director General de Relaciones Institucionales, Acción Exterior y Transparencia del Departamento de Presidencia, Interior y Cultura: Miguel Ángel Lafuente Belmonte.

DEPARTAMENTO DE HACIENDA Y ADMINISTRACIÓN PÚBLICA*Ceses:*

- María Teresa Ortín Puértolas, como Directora Gerente de la Entidad Pública Aragonesa de Servicios Telemáticos.

Nombramientos:

- Director General de Presupuestos del Departamento de Hacienda y Administración Pública: Ignacio Barquero Solanes.
- Director General de la Función Pública del Departamento de Hacienda y Administración Pública: Carlos Belda Iniesta.
- Director Gerente de la Entidad Pública Aragonesa de Servicios Telemáticos: Ángel Sanz Barea.

DEPARTAMENTO DE FOMENTO, VIVIENDA, MOVILIDAD Y LOGÍSTICA*Nombramientos:*

- Director General de Transportes del Departamento de Fomento, Vivienda, Movilidad y Logística: Miguel Ángel Anía Rodríguez.
- Directora General de Vivienda del Departamento de Fomento, Vivienda, Movilidad y Logística: María Pía Canals Lardiés.

DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA, GANADERÍA Y ALIMENTACIÓN*Ceses:*

- Jesús Nogués Navarro, como Director General de Desarrollo Rural del anterior Departamento de Agricultura, Ganadería y Medio Ambiente.
- Enrique Novales Allué, como Director General de Calidad y Seguridad Alimentaria del anterior Departamento de Agricultura, Ganadería y Medio Ambiente.

- José María Salamero Esteban, como Director General de Producción Agraria del anterior Departamento de Agricultura, Ganadería y Medio Ambiente.

- María Carmen Urbano Gómez, como Directora General de Innovación y Promoción Agroalimentaria del anterior Departamento de Agricultura, Ganadería y Medio Ambiente.

Nombramientos:

- Director General de Producción Agraria del Departamento de Agricultura, Ganadería y Alimentación: Carlos Calvo Gracia.

- Directora General de Desarrollo Rural del Departamento de Agricultura, Ganadería y Alimentación: Rosa Charneca Quílez.

- Director General de Calidad y Seguridad Alimentaria del Departamento de Agricultura, Ganadería y Alimentación: Fernando Laguna Arán.

- Director General de Innovación y Promoción Alimentaria del Departamento de Agricultura, Ganadería y Alimentación: Juan José Orries Larroya.

- Director General de Caza y Pesca del Departamento de Agricultura, Ganadería y Alimentación: Jorge María Valero Sinués.

DEPARTAMENTO DE MEDIO AMBIENTE Y TURISMO

Ceses:

- María Dolores Fornals Enguádanos, como Directora del Instituto Aragonés del Agua.

Nombramientos:

- Director del Instituto Aragonés del Agua: Luis Estaún García.

- Director General de Educación Ambiental del departamento de Medio Ambiente y Turismo: Raquel Giménez Acón.

DEPARTAMENTO DE EDUCACIÓN, CIENCIA Y UNIVERSIDADES

Ceses:

- Ana María Montagud Pérez, como Directora General de Planificación y Equidad del anterior Departamento de Educación, Cultura y Deporte.

Nombramientos:

- Directora General de Universidades del Departamento de Educación, Ciencia y Universidades: María Luisa Feijóo Bello.
- Director General de Planificación, Centros y Formación Profesional del Departamento de Educación, Ciencia y Universidades: Luis Mariano Mallada Bolea.
- Directora General de Política Educativa, Ordenación Académica y Educación Permanente del Departamento de Educación, Ciencia y Universidades: Ana María Moracho Torrente.

DEPARTAMENTO DE SANIDAD

Ceses:

- Francisco Javier Falo Forniés, como Director General de Salud Pública del Departamento de Sanidad.

Nombramientos:

- Directora General de Salud Pública del Departamento de Sanidad: Nuria Gayán Margelí.
- Directora General de Cuidados y Humanización del Departamento de Sanidad: Estíbaliz Tolosa Tamayo.

DEPARTAMENTO DE BIENESTAR SOCIAL Y FAMILIA

Nombramientos:

- Directora General de Familia, Infancia y Natalidad del Departamento de Bienestar Social y Familia: Eva Fortea Báguena.
- Directora General de Mayores del Departamento de Bienestar Social y Familia: Ana Isabel Berges Fantova.